SINDICALISTA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

## La campaña nacional del proletariado

# Por la libertad y'el mejoramiento de la vida

La campette nacional del proletariatio que con tan buen éxito eléconienso el dia 15 de octubre, tiende diariamentes adquirir mayorintensidad, más
y más actenido. Ilegando hatat los
nás apartados ilncones del país, derpertando a la actividad y a la lucha,
rranjões masas obreras que parcetan
para alempre resignadas, indiferentes
su suerie y a su porveair.
Este despartar, esta vida que renece
s nacoserio que sienta los cetinulos
de las grandes aspiracienes que um
parite de los trabejadores, aquelle que
ya forma en les rangos de la organización sindical, persigne con todo el
centuristamo y con toda la fe que puede
sentir el esclavo por la libertad. Y somos, con see muchos, pocos todavis
los de la Unión y la Confederación
sumados para la gran obra de la transformación sociel. La mayoría no está
con nosotros afon, pero nos oye, y en
esta campeña al vernos a todos unides, se pone de parte de los que interpretan sus nacesidades, de los que se
oponen al régiman de injusticias y
desaclertes que causa el hambre, la
miseria, la faita de trabbejo para los que
tienen que vivir sometiéndose a la expolotación de los capitalistas y a bisdespotismos gubernamentales. Nes
oye la mayoría, hoy mañana nos seguirá a la revolución; cemprender
que la probesa y la división de c clasa
Oe Vitoria desaciertes miseria, la falta de trabajo para la explotación de los capitalistas y a bis despotismos gubernamentales. Nos oye la mayoria, hoy mañana nos seguirá a la revolución; cemprenderá que la probeza y la división de clasas solo desaparecerán en una sociedad en que todas las riquezas zean socializadas, en la que el trabajo no dependa del capital, en la que un hombre no prime sobre etro, ni política ni naciamicamente.

aquejan no son circunstanciaes sino permanentes, de tados los días, de siempre.

Si de la lucha emprendida se abtienen ventajes,—ue se obtendrán sin duda alguna—los hechos nos habrán enseñado algo que todavá nese continas por nuestras partodas las prediciones por nuestras partodas las prediciones, puaden en determinados nomentes el impulso de las necesidades. Va vandrár después las grandes verdades, los albimas, a decimos cual será la trayectería del progreso de las sociedades humanas. Por de pronte afirmemos que la sociedad presente subsiste causándonos inmenses sacrificios, grandes dolores, que niega nuestros intreses, que se injusta, ma-la, absurda y que se deber de todos, laborar per transformaria.

El Batado, aquí entre nesotros comentodas partes, es una ejeminamo de clase, es decir, peteñece por los intereses, que lo inar dreado, al capitalismo, y en estas circunstantesan na en ha desimentido, ha obrade expemienta consecuencia de los intereses de la surguesta.

regresse.

To delice politica-teclales, habienles penneties (penneties) penneties penneties (penneties) penneties) penneties (penneties) penneties) penneties (penneties) penneties) penneties (penneties) penneties) penneties) penneties) penneties (penneties) penneties) penn

I martes, en Mataró: Segui, Bue-sia, Roca, Rueda y Mirande. I miércoles, en Villanueva y Gel-Cortès, Segui y Bueinacasa. Jeves, en Tarrasa: Segui, Buena-

### Oe Vitoria

Oe Vitoria

Organizado por la Pederación de Sociedades obreras, con la cooperación de la entidad sindicalista, Juventud y Agrupación socialista se ha celebrado un mitim por el abaratemiente de las subsistencias y la crisis de trabeje.

Se tenía preyectada una manifestación, pero el señor gobernador tuvo a bien no cansentirla, si no se celebraba antes de las once de la mañana, aconsejando a los oraderes no excitasen a la multitud, y que los obreros al salir del mitim no pasasen por la calle más cóntrica, pues a la hora que terminase estaria paseando la burguesía.

al sair dei mitti no pessaen por la calle mas centrica, pues a la hora que terminase estaria paseando la burguesta.

Preguntadas las causas porque no a autoritaba, pueste que en oras provincias estaban autoritadas, se limito a contestar: effay sitos exceptionicas estaban autoritadas, se limito a consensar Jase Bagangolita, que actua de Pessae hala el compañere.

El compañero Jase Bagangolita, que actua de Pessae hala el compañere.

Estquio Basae hala el compañere.

Estquio Basae hala el compañere.

Estquio Basae hala el compañere.

Estquio Basaera, de Vitoria; Prancicce Arcaya, también de vitoria; parroyechande la estancia del compañero Barto, que preside acto, haciando una labor miertifisma en favor de los infelices prieses de Cenicero, y en, pro de las subsistencias.

Le siguer en el uso de la palabre los cómpañeros Zacarías Carray, de Bilibae, y Jorge Premindea, de Vitoria, siacande tedes duramente el gobierno que preside Remanones, por su actuación en le que se reflere a las subsistencias, reinis de traba, por su actuación en le que se reflere a las subsistencias, reinis de trabaje y aminista por los pressas por cuastiones políticos ociales.

Leidas las conclusiones, fuerón aprebadas per unanimidad,—Cirupo Anarquista clos Censcientes»

Vitoria 15 de Octubre 1916.

### En Valencia

PUEBLO:

vocamos a

Obreras y obreros del ramo fabrii: Para afirmar nuestra potencia sindical; para marcar la finalidad de los organismos obreros, y para tratar del asunto de la casa Vila Marieges, os con-

DISID

que hoy, miércoles, dia 18 de octubre, a las nueve de la noche, se celebrarà en el Centro Repu-blicano Radical, calle Ramón Batile, 19 y 21 (San Andres), y en el que haran uso de la palabra Jaime

Y en párrafos brillantísimos exaltó Y en párrafos brillantísimos exaltó estos actos de un revolucionarismo que no se disfraza ni esconde, y que llevará francamente a la explosión, si la clase trabajadora es menospreciada. Pero nunca—dijo—sería revolución a la antigua usanza de cuartelada, que escondía ambiciones inconfesables, ni de ba-

Todos los oradores fueron muy apau-didos, especialmente Ovejero, que elec-fizó al público. Las ovaciones que sea la tributaron duraron largo tiempo. El acto ha rebasado lo imaginable en entusiasmo y ponderación. Coméntase may favorablemente la brillante actua-

Arte Fabril 'La Constancia'

causantes de todos estos estragos.

«El Liberah de Madrid, ha tenidi una de etra técas de genesidad absolu ta y definitiva, que bastan por si sola para encamar a las más altas cum bres de la fama, al dichoso mortal que

parto por Igual entre no poura...
Una especie de capillo de las distanas, pero profanos.
Como se ve., la ideica es de lo más genial que en cuestón, legislativo pedigiden ha partido carebro humano hasta la fecha. Unicamente que el -par turientos ha demostrado de econocer la psicolaja de sia noble dama y el cari tativo caballeno que por el amor de diosa depositem en la grasienta gorra o en el insondoble sombrero de los mendiagos, sus respectivos monedas de cobre, de la mas infirme categoria. Pues cualquiere les secta, sortica o entresa co, a esqu eridinalismos, perionas, una miserable perrachico, de menos que sea por el procedimiento de la portía, practicada directamente por el interesado; o por el no menos frutifero attema del pido en las caltes o pasecos. Perque de todos es abdico que la maguor parte de todos es abdico que la maguor parte de

### Sindicato de Estampadores, Cilindradores y demás acabados en plezas.

IGEN ACADAGOS EN PIEZAS.
Compañeros: Viende esta Junta que tenemos un compañero preso sin delito comprobado, se os invita al GRAN
MITIN que tendrá lugar en el Cine
Montaña, hoy miércoles, día ila, a las
seis de la tarde.

¡Por la inocencia de este dignísimo
compañero, no faitésil Os desea salud
y energía—LA JUNTA.

En el Senado se discuten las refor

En el Senado se discuten las refor-ten la discusión se han enredado les certase y unos a otret se han acusado de la falla de patriotismo, y uno de los oradores ha recordado las palebras de se disputado fan-cia que alimina que el patriotis-mo en el dilima rejurjo de las le-greros de la política. Vaju un recuerdo máe opor-

## Odisea de un hijo d padres desconocido

VIII

Este le contestó que estaba indis-uesto y no poditi acompañarler.

Roca, Manuel Goset, José Borobio, José Roca y Salvador Segui. Salud y energia. - LA JUNTA.

15500

— Su naciniento es un secreto si essa ha psedo das conocer; mas el en algo psedo carvirle digalo que esco dispueste ello.

Despuéste ello.

Despuéste de los pecos diss, esta de la conocer de la cono

rada volvió a pedirie aigun socorro. El sacerdote negóso a prestarle socorro alguno.
Meró comprendió que había sidojuquete una vez más de sus enemígas.
En el diálogo que días entes habíasostenido con el curra de la ligida desostenido con el curra de la ligida concosa que cercioraria.

El Merced, este no había de la presenta de deservado de la curra de la ligida documento de mendidores pruehabía de quitarelo de delante sin darie satisfacción aiguna.

De esto no cuisa duda alguna al jovennyulan estadorida de alguna al jovennyulan estadorido tida su indique acuación, en cuestión llamó e un crista do ordenárdol e entregase una pequeña cantidial para, que pudiera comer aquel

de la comercia de produlo en el sa-

día.

Lo que más efecto produjo en el sa-cerdore, fueren las palabras- de Maró por las cuales anunció su decidido propósito de ver a su madre a todo

propósito de ver a su maure a oductrance.

— Veya usted a ver al señor M. (el empleado de la banca Arnús); que yocharé-pac entrevistarme con él-díjole el cura despeisa de oir la spalabra dirchas por Maró.

El joven fue a ver al señor indicado, y a sus preguntas respondió:

— Aquí no ha venido, anadie.

Este asunto tuyo me está perjudicando, pues el señor G. que to presentó a mi, me ha engañado, pues me díjo que te casabás y eso no es verdad.

Por tirculos as fácil due olorda mi.

Por iti culpa es fácil que plorda mi

Por tir cuipa es sect que mipeo.

—Lo que ustedos debleran hacer es ponerme en antecedentes de lo que sa ben respecto a lo que mi padre dispuso con relacion a mi persona, pues el que me case o no, es cosa que a nadie importa más que a mi. Por esta me convenzo de que entre unos y otros se manjuina el desposeerme de lo que es mio y blen uno, si llega la ocasión que desuparecieran los que me dieron el

ser.

Con esto dióse por terminada la en-trevista y el joven. Maró quedó aún más confuso que antes y sin saber que hacer.

Melquiades Alearez ha pronuncia-Melquiades Alemez ha pronuncia-do en discurso en Succa. Como el arrittorio era republicano, don Mel-quiades hubbi en republicano, oloide casaca he di combio de casaca he de casaca he de casaca he di compistas he afirmado que están donde estaban. L'ero en dónde estaban. tán los menyandistas) preguntan alganos. (Entre los monárquicos o dos hombre, entre todos!

Obreros: leed, propagad "Solidaridad Obrera

La verdad en marcha

## Por Castellyi

Al retrudecer la campaña a favor de les presos, el Comité Pro Castellyi pi-de a todas las entidades, que no olvi-den a este inocent compañere en los mitires que se echoren a favor de los presos por cuestiones sociales.

initines que se conciren a favor de los presos por cuestiones sociales. En Beccier, todos los vecinos están indignadisimos nor demorarse el infiginadisimos nor demorarse el infiginadismos nor demorarse el infigito de Caristivia. Estos saban que el accique trabajá extivamente para que no se concidad. Esto testacudez, de tan odiado.co: que excite más y más los ántinos de leys vecinos de Beceite que conocen dodas sus mañas, y manejos criminales.

1 En Jerez de la Prontera la Asocia-tión de Obreros Campesinos, aprove-chando la celebración del mitin pre abarquamicito de las subsistencias, envisron un telegramia pidiendo la li-bertad de Castolivi.

.. No se anticipen los compañeros a la fecha indicada del 23 del actual, por que para que se fije el uninistro de la Guerra, es necesario que en un solo dis sen inundado de relegrames Ministerio.

Reproducimos el texto del telegrame, para der manimidad a la peticióne de la companyo del companyo del companyo de la companyo del companyo del companyo de la companyo de la companyo de la companyo del companyo

ha, para dar unanimidad a la petición, hasta el día 23 de octubre, para que no se olviden las entidades y grapos.

Entidad suseribe pide respoindulto José Castollví.

(La firma.).

Magrana questo trasmitirse de la mitad de su importe.

## El espectro del hi

## Los sucesos de Puerto del Son

ome de desvirtus la vestas de les héchos. Un complet fish-giantivo. El hambre media a Irijo, Talamanca y circa puelles. Qeurrirà alse pare-olar somo en el pueble de la provincia de Coruña?

El ministro de la Gobernación faci-litó una nota a los periodistas, que entrana una grave falsedad, e más bien dil-ho, una finamia que se lanza contra el vecinidario de Son, víctuna del ceciguismo de aqualla locali-dad.

del ceciquismo dad.

Se pretende justificar los hechos sangrienios ocurrides con ocasiés de sangrienios ocurrides con ocasiés de la cobranza del arbitrio extraordinario; simulando un complet, que solo ha existide en la imaginación de los que premeditaron tan aleveso cri-

men, Nada menos que se acusa a la So-ciedad de Nebra, de haberse puesto de acuerde con el alcalde de Miner-tas (al cual se le embargó una vaca)

de actierde con el alcalde de Minortes (al cuel se le enibergó una vece)
y haber acordado recuperar por la
fuerza los muellies embargados y
reunirse a la senial del, satalhido deuna bemba-y del senido de bodinas,
cuado aparegiese le guardia civil.
Este fernia indignade desvirtura la
verdad de los hechos ocurridos el dir
12 del corriente, revela las iniquidades; ilas acciones canellas de que fue
victima el pueblo de Puerto del-Sont.
Nosotros que conocemos a fondo
las inmoralidades de los Ayuntamienstos y de las corparaciones oficiales,
atirmanos cotageiciomento que, si
las autoridades utvieran ju adarme
de senjido común, la primera acción la
realizar hubiera sido efectuar le detención de todos les miembros: que
integran el pravetador Ayuntamijendo,
la sutopellados población galles,
Los unicos cencelales que, votarón
límpuese extraordinario, habyán de
ser los talcos que les debian picanzar la
metralla esparcida entre ciudadanos que clamaran por el respeto de
la población ascelidas por el hambre.

Y, en cambio, no ha sido así. Pero

by on cambio, no ha sido así. Péro lo que más sublevaes que, la hidra caciquista no cententa cen elle; iniste on cargar el muerto a las victimas de la colisión. ¡ Que vergienza!
Luego nes preguntames: ¿Si hubo el «complet» indicado, conte es posible que se deje sin efecto la aplicación del impueste, abienda un nuevo periodo veluntarie de cobranas? Sende one así, se debe recenocer que el pueblo de Puerto del Son, obre en de-fensa propia, evitando el nuevo atra-ce que quiso efectuar fan Inepte Ayun-

iensa propia, evitante el intere Ayuntamiento.

JAM'si el caciquismo no contase con la impunidad de sue geza, no se darian las cases de Manzanards, La binión, Cenicero, etc.

Deriamos ayer que, quiza en cualquier momento se repetiria un acado similar y en electo, no nos engalamnos en nuestra profecto, no nos engalamnos en nuestra profecto, de la comparta del comparta de la comparta de la comparta del comparta de la comparta del comparta de la comparta de la comparta de la comparta del comparta de la comparta de

ser graves.

Nuestros informadores espontánees

Nuestros informadores esponiences dicen:
«En el inmediato pueblo, de Tolamanca hay estos dias gran efor escreto e entre el veclidario y se tenen de sagradables incidentes porniós y están llevindo a cabo inhididad se embargos, todos ellos faltos delos jugalistos legales y contre los veciosos que no se someten a determinados caci-

sitos legales y contra los vecinos que no se someton a determinados acciques.

Según nos refleren, en Talamanca se cobran cantidades por arbitiros sin dar recibos o justificantes de sego, y custarlo se dan se cobran cantidades mayores de las consignadas en los mismos, se atropellan impune mentelas moradas de hohrados vecipos, como en cualquier káblis marroqui, y se cobran pastos que portehecen, al disfruite comunal del pueblos de la cienda prestarar un gran servigio ha; ciendo las investigactones necesarias con le energia que el desportados de laciendes prestarar un gran servigio ha; ciendo las investigactones necesarias con le energia que el desportados de la cienda prestar que el desportados de la considerada de

es lo más justiciero.

Debe camblarse de procedimientos si no se quiere que, la germ tragella provocada por el caciquismos, sea interminable.

Esceche que lo que te vey a de es hijo del farviente desco que alci porque te redimas de tanto projul y preconsación que forman es fue a al·un hante que te imprison

al despoismo de tus tiranos, è explo-teadores.
Pueblo, escuche y verás ceme no te-engaño, soy de jus entrañas, he sido parde en la miseria: cuando yo virie al mundo y se sentaban a la desveá-cijade mesa nuevo seres concara es-cualdes per una alimentalión escasa e irrasionat, alimento que solo aportase uno: el pobre padre yo viejo, y ne la enido escuela con maestro, que me enseñara, sino que si algo puedo de-crite; pueblo, lo debo en gran parte la nuestros periódicos; folicios y libros. Y tu mismo dirás cuando concluyas de escucharme, que tengo ragón y te entrarán ganas del levar a la practica lo, que de mi vas a escuchar.

Las modalidades de la lecha per la emancipación de los trabajedores, per se a quien pese, han hecha georaria la intervención del elemento inarquista en los sindicates obereros, econo que arrarquistas fueron les compañe te en los sindicates osergos, — como que arrivalista fueron los compaños os un el Francia concibiéron que por medio del Sindicalismo revolución ario podiámus llegar a la implantación del comunistano anarquistan- y éstos, al imprimirio el sello de la acción directa, sen imputación sintensimo hacia, la acción revelucionaria y por consiguiente, a la conseguión del lig que perseguimos al establecimiente.

fil que perseguinos: al estabagomientode-le-anquís.

Estos sindicatos al federarse y
cenfederarse necesitan de periedices
que sean el portevez y lucha- al misme de ats mevimientes.

Mes pensando en que, en imprescindible tener un diario en la praesa,
se pensó en que ninguno camo SelíDARIDAD DERRA, il correspondia mejor para llenar este vació.

Ya lo tenemes en la patestra hactiempo; pero que entre lo cárestia del
pracio del papel, cuyo sumento asciende e mil y pico de pesolas mensuales, está haciende mas precaria la
situación económica del querido diatio.

Pero me es tan sele aquitiende te he Pero me es tan solo aquitânte de ne llamade para que me escicificas. Puir-lolo. Sino que estoy electrando que en muches sindicates obreres, ni hasto en muches de las llumados conscientes, temas a Setuarana de Compara lecela; y en este caso de jundon per complete lo que a su aliradedor sucede en le lucha que fitalimente tenemos empeñade con a quita lismo. nemos empeñada cen el cupita-lismo. Y escucha, escucha Puedo, no te

Y escuche, escuche Pueblo, no le vayes.

Yn que tantos sinaneres ha costado el poder centár en el estaglio de la prense el tener un diario intermente sindicaliste, que lo mismo defiende re les suyos, pogando de paso y en entre en el estaglio de la prense de l'estaglio de la surificació de la superioridad a los jurificarios de asporte pecuniarismente por medió. La suscripciones y que cuantos fet us se sepander, que cuando frecuentes el sindicato en legar de habita de higiaderias y pedir los naipes para jugar el esportovo, tomen ol diario; y de este cuaso si no hay bastaniga con los que se reciben se judien más ejembers.

De este modo, Pacisio, estadas mas al corrienta del movintenta, evero: te fuverecerás y favorecerás a Sounhai-DAO Oskaña.

Me has escuchado, Enrobot

AD OBRERA.
¿Me has escuchade, Pireblo?
ENRIQUE LLOBRESAT

## De la guerra

## Contra la interpención

Nugatra campana anti-ntervencienista, contrarie a, lodas, e guerrasburguesas y a los militaristos todos,
campana quo hemos realizado activamente desde que estalle de canflicto
armade que cusangrienta el, seelo de
Buropa, es preciso inacción, más intensa y más extense para sua de nuestro
persamiento revolucionarios pueden
saturarse tedos los trabajadores y también, coste torjes conclistan la actividad de los trabajadores y también, coste torjes conclistan la actividad de los trabajadores y también, coste torjes conclistan la actividad de los trabajadores y también, coste torjes conclistan la actividad de los trabajadores y también, coste torjes conclistan para
particular a punto cordinada e nuestros
anhelos; el mantenimiqua de la neutralitad, la no jujervención de Bapana
na la confligación, el rez para un
pueblo que y ét tiene, con el hambre y
la ritgorias planades, sullecientes que
la ritgorias planades, qualicientes que
la ritgorias planades para el intenquilos cigando ao beserva laserie de manejos de gobernates, popilitos, las
reservos, ha umbiguedasse, las vacilaciones de los que litevan la batutacon la confliciones de los que litevan la batutacon la confliciones que consenio de los
alla muera consenio.

laciones de los que tras cortina.

Si la pas no es un hecho en brove.

que ne puede encourar a la capacida de la capacida del la capacida de la capacida del la capacida de la capacid

## Preliminares de la gran tragedia

El régimen burgués está en com-leta descomposición. Ya sólo se sostiene por la pur

El régimen burgués esté en complete descomposición.

Ya selo se sostiere por la pura fuerza.

Como todes los régimenes en decadencia entrega al apetito de oligaminas inscialbes todas los veneros de riqueza e igualmente los medios devida necesaries para la existencia.

El gueble casa dia más explotado gime bajo la explotación más inicupitamiseria y la injusticia le tianen en continua exitación.

La burguesia, en vez de refrenar sus ambiciones, en vez de conceder un poce más de margen para que los desposeidos puedan relativamente vivir, cada día le exploita más, cada día hace más precaria la situación del proletariado.

Cuando los obreros no pudiendo sguentar las excesivas expoliciaciones precesta la situación del proletariado.

Cuando los obreros no pudiendo sguentar las excesivas expoliciaciones precesta la ristuación del proletariado.

Cuando los obreros no pudiendo sguentar las excesivas expoliciaciones precesta la ristuación del proletariado.

Cuando los obreros no pudiendo sguentar las excesivas expoliciaciones precesta la ristuación del procesamiente y la infame e infocacentena se encargan de Anegar, sus justes iras y sus viriles protestas.

Herrer, Mentjuich, Atcalá del Valle, Culleta, Cenitero, Llano del Beal, Manzanares, Puerto del Sanl

Nembres que señalan la estela que la fremba reja deja tras de su peso.

La tranía política forma vefrice can i explostación ecentras que le pueblo into.

En la placa de la Concerdía se limitado de la política forma vefrice can i explostación ecentras que le pueblo into.

Estanía política forma vefrice can i explostación ecentras que le pueblo into.

Estanía política forma vefrice can i explostación ecentras que le pueblo into.

Estanía política forma vefrice can i explostación ecentras que le pueblo into.

Estanía política forma vefrice can i explostación ecentras que la pueblo into.

Estanía política forma vefrice can i explostación ecentras que la pueblo into.

Estanía del carecta del producta de la política de la política forma vefrice can i explostación ecentras que

Amas nen acanado toda su pro-nitud.

Batemos en les albores de uno de los momentes-més sulminantes de la historia de la humanidad. Los successe actuales son des proli-minares de la gran tragedis que se avecina en ol parvenir. ¡Burguesia, exploia, tirehiza, perti-gue, encarcola, matal "Mancha tus manos con la sangre callente de tus victimas!

IAy, de los vencides, hoyl

## Unamás y basta

La Sociedad de Cerpinteros, Ebanistas y Similares nos manda para su publicación lo siguiente:
Recordarán los lectores de Socionamos Dorrana que la junta de esta Sociedad publicó un escrito refutado un trabajo publicado en Le Cuña, por el cempañero Joanxich, y en el que penfamos de manifesto las inexactitudes que el citado compañero apuntaba en su escrito.
Nuestras observaciones juictosas, nacidas de un criterio anno elimparicial y sobre todo inspiradas en la biten ninención de señalar errores deplorables, has acado de sus casillas a nuestro culto contrincante, y, sin más in más, en el útimo número de La Cuña, vuedva a la carga llamándanos despechados, excomulgadores y faceblores de patientes de honradez Jiama ancubritora a Sotizakrano Osuras, haciensio risa del leal vocero sindicabilita y desportra contra el Sindicato Unico al cual debiera perteneceo.

Y el órgano de los obreros en Madera, quie se celta en Gijón, consiente en publicar insulos de un federado contra una limportanto Sociedad también federación con es el que motiva de sua servicion es el que motiva de sua servicion de contra de Sindicato Unico al cual debiera perteneceo.

Nos abstenenses de Comentar la lingeraz del Comité de Gijón consentir en publicar en el órgano federativo un servicion es el que motiva de la consentir en publicar en el órgano federativo de Sindicato una servicion es el que motiva de la consentir en publicar en de farano federativo de servicion se contrativo de Renados on a abbiendes a afirmar que el Ramo de Contracción de Barselona contratadores.

La Federación constaba, como y de jimos, al abandonira la Janatich, de solo siète sociedades, en candiciones que nostros podamos conceptuar federados.

Debe saber, que no precisa solicitar

desendo de la Camarucción de l

## Del arte fabril

TARRASA

las fábricas que laboran lanas tra

Se trabajan wasan.

## Corivocatorias

Se ruege a las Jontes de los sindi-catos manden neta de les acuerdos que se tomen en las rémines de los mismos el did de su relebración, pues no nos es pesible acurár a redas.

Para tratar un asanto de mucha impor-tancia, se convoca a tedos los delegados de tallere a la retunion que se decuarra mañasa, jueves, en nuestro local social, calle de la Luna, admero 4, a las nueve de la tocche-la junta.

La grandiosa carrera ciclista efectuad. Sabadell, se llevó a cabo con gran cuit pesar de que en la carretera se habían e brado infinidad de tachuelas, obra de al

Thes de prictos son thintos agree so los vey a camerere, pasas tan solo en las radquias agree fishele don jeus Geriset.

La construcción de los cicles se pode ser maio rulgar, el fabricante pone les minesos llerando vezo el sesolar.

A maio 2 padal 16 éleba, a sino el manillar, per la manillar, per le la manillar, per la manillar, p

èr se lanzan a la carrera con la intención de ganari

Ahi rendis, pues, el motivo de la agresión a munatro compañero: Anoto fate en au cuartillas que los carredores. Posa y Mant cambinos ans maigraises Guitari por Santemas, y al venere ente marca quería el queba de seciera consair su nombro en los per

riodicos.

Caráy, don Juan, es usted un fresco, que oquivale a decir un vivo.

Digo o no digo la verdad?

## La conciencia como carácter psiquico

Le que se llama conciencia en los actes psiquices parece uno de los fendimenos más difíciles de axplicar y desde mis primeros pasos en el saur die de la paciología maccione de descon el desco de fegar a una interpretación satisfactaria, y combeso que quel de y sige aun satisfacho de la metropretación satisfactaria, y combeso que que de y sige aun satisfacho de la metropretación de side de la metropretación de la metro del metro del metro de la metro

psiquicos, que puede subsistir sinellos, y esperando casi que éstos vençan a próyectarse sobre ella como sotro de la como sotra proyectarse sobre ella como sotra nitrapretación está en perfecta
armonía con todo el procedimiento
psicalógico de los fenómenos, y hasta
con todo lo referente a su carácter
fundamèntal que es de naturaleza sisicalogica, y también biológica, conto
he afirmado a menudo para atribulcisa
un significado más general, pues he
demostrado otras veces que aun los
fenómenos, más elevados de la paiquis, cemo el pensaminolo, sa elto
countra en las condiciones ontes
en las inconsciencis y solo se manifiatino se bacen inconscientos, cuando
se han realizado.

tan o se hacen inconscientes, cuando se han realizado.

Abora bien, si reunimos todos lo fenómenos vitibles, sin distinción eliguna, como la que auele hacerae, entre hechos de la vida nutritiva y reproductora y hachos que se declaran propiamente psiquicos, tendremos la sepresa singular de ver que unas vece son conscientes y otras no, y, por lo tanto, que unas vece son todos de carácter psiquico y otras de carácter hindógico.

caricter psíquico y otras de carácter biológico. 1

He dicho también que las funciones de nutrición se producen de ordinario de un modo inconsciente, pero que pueden manifestarse de aronto especialmente cuando les las parturbs, lo cual cates al principlo psicológico de la protección.

Lo mismo sucede con los hechos referentes a la reproducción, en los cuales las conciencia de dichos ferómenos, es intermiente y fregmenta-

menos es intermitente y fregimenta-rio. En el pensemiento o en los ferió-menos atribuidos al cerebro pesallo mismo: tenenos conciencia de los pensemitantos, pero no esbemos como nacen ni cómo surgen de improviso porque su producción es secreta y no

tiene necesidad de ser revetade, antes al contratto, serviria de obstaculo al procedimiento compleje del pesse; adio nos damtis cuenta de los pensa-misatos cuando estos obl., sen for-

ma. Sucede también que a menudo un pensamiento no se manifiesta ni come Secéde tamblén que a menudo un pensamiento ho se manifesta ni como producto nuevo ni como producto renovado y mecasario al mazanamiento, y entudices hacemas toda claso de esfutários hacemas todas claso de esfutários apostentes para alcanzario y no lo conseguimes. Debese esto a que no somes nuestros los autores del procedinalento para que inazon o renazo un pensamiento; novotros solo podemos despetes de ciertas experiências, encontrar la materia o las condiciones externas para que el pensamiento pueda productiva por medio de sus visa o processo particulares de sus visa o processo particulares. de sus vías o procesos particulares desconocidos para nosotros.

desconocidos para nosotros.

Considérese las acciones o movimientos reflejos, como exteriores a la conciencia, y lo, son en efecto, aun cuando no slempre, pues a menudo ac manifestan cuando ya lian acéccido; desconocemos el origen o excisición que los provocó y el mode como se producen, pero no cuando ya se han realizado.

El proceso de estos movimientos igual al de un fenómeno psíquico.

Los movimientos automáticos si-guen un nuevo proceso, desaparecen totalmente de la conciencia para re-aparecer de un modo intermitente e excepcional.

sparacer de un modo intermitente e excepcional.

Y las mismas ideas de movimiente que sirven para sealiar, aquelles con facilidas y precisión; y en unidas a la topagrafia de la contra de la corretta automática, excapan toma la corretta automática, y, por lo tamo, resultan inconscientes, como todo acto o hecho de exécter fajológico. De manera que la conciencia cono carácter palquíco es inconstante, interes precisiones y fregimentario en la vida de aquellos sersonas el manera que los entresas en la consciente en la vida de aquellos sersonas en la que precisamente non revele ser acarácter de la conciencia que las intensos estas exerciser de la conciencia que las intensos y a Obstrivado, de modo que oten el significado que comunimeno en la que precisamente non revele sintensos, y a Obstrivado, de modo que oten el significado que comunimeno en la que fue fue fue de memora psiquícos, como si stos fue amientos psiquícos, como si resulta, por lo contraño, que ter paíquico es propio de los nos fisiológicos de toda clas manifiesta cuando es útil paro para las protección del videsparece cuando no es na fin que los fenómenos pierde disminuyan en su efectividad ficado.

Ang Sedell de le ta g bier form inút pue

pre lo i ferres cre o i me con ne:

# So bi-

## 15. 4/5.

DELA

ð

Leidas las actas de las secienes quinta y sectagen aprobades.
Concédese la palebra al cempenero Angulano.
Señala este, que e partir de la ventida del Presidente del Sindicato, conmetivo de lo propuesto per Remanones, cuanta gestiones se realizaron por el Gobierne Recerca de la compañía para la formación del Tribunal arbitral, fueron indities, pues estra no accedió a la propuesta referida.

Explica que por el sislamiento en que se vivia cen los demás compañía-ros de España y descensocer por este motivo la resistencia de las seccienes, el Comité ejecutivo aceptó la segunda propuesta del Gobierno de declinar en el Instituto de reformas seclales, la resolución de la lucha; claro que con las condiciones expresas de volver todos a sus puestos, libertas de los detenides, sobreselmiente de los proceses empezados a incoar per motivos de la huebra gay, la seguridar que la compañía no ejeccer a represalta alguna.

Que por los mismos metivos no sehizo firme el Comité de huelga iniaisticado en el Tribunal Arbitral.

Dice que si la Federación Nacional no gastó algunas de sus fuersas materiales en dichos momentos (ué por ahorrarias para ocasión más necesaria. Termina manifestande que si se va a juzgar la selución parangenando las pretendienes del Sindiccto. Norte, con los icanzado, se observará notable direrencia, pero que per elle no caben responsabilidades, y que es de los que reen que encles obtener el alcanzado o perderlo todo, es preferible lo primero.

Advierte la presidencia que se va a conceder la palebra para rectificacio-

Congreso.

Al efecto, concede la palabra al compañaro Chacón, de la Coruña.

Rechaza la argumentación del Comité del Sindicato respecto a que sie algo pecaron fuera por fakta de intelectualidad, pues para cumpilir con su deber solo precisaba práctica, y ésta la tenia.

ango pecasana cumplir con su deber solo precisaba práctice, y desta latenia.

Cutos al Comité de la Federación
Nacional de no haber querido movilitar la fuerza-projetaria en favor de losterrolyarios, ya que éste estaba caprando la menor insinuación para su
marse a les luchaderes ferroviarios.

Y que es (el comitó) deblemente culpable por cunho el veda; cóme vefa
tóda España, que los enemigos del
tóda Capana de la compaña.

Termina manifestando que ente tofo lo ocurride, los congresistas presentes abrirán los ojos a la realidau
para caminar com paso aegure en futuras contendas.

El compañaro delegade de larin renuncia a rectificar ya que lo manifestado por el compañero chacón, es
cuanto quería el manifestar.

Teodomíro Menendez, delegado de
la socción de Oviedo, dice que si lastima la susceptibilidad de algún compañero en lo que diga en su rectificación, en porque- debe cumplir con el
mandado de sir sección, el chal es
para el antes que nada.

Soy centració-dice-a la sifirmación de que aqui se discute de más. Vi
lo soy pérque de la discusiones habidas ablorán grandes beneficios pare el
Sindicatos.

«Me complazco en ver que, de mi
alimación tempecto a que el compa-

as delaran grandes beneficios para el indicatos, 
«Me compliazco en ver que, de mi 
firmación tespecto a que el compaero Bernabeu vino a Madrid con biele pagado por el Gobierno, se ha 
echo la luz de que esco no fué cierto, 
que lo que si hubo fué, que la comanifa se mestré sinty soficita en atener (e petra fed que, un día antes no 
querio dérede) concediéndele el pernise y pase en cuanto llega e Barchona el Secretario, del Sindicato a pelie et code percite para comminca a 
as sectiones les ofretimientes del mistrep.

as sectiones les ofretimientes del mi-istres.

«Que demuestra esto Pues le que
o manifesta cundo de est phable;
ue la Compañía hubiera pasado per
odo, vi El Cemtés com ella y con el
inistro hubiera tratade respecto a
se reclamaciones del Sindicato, y tansa facilidades, no pueleron ser si ne
ijas del misblo».

«El compañero Artgudante ne me ha
statischo con vite explicaciones ros
ceto a la conducta del Comite de la
"ederación, Anes de la hueiga abrio
nel no yende al Congreso de Valla
bolid, en al circues a como de valla
bolid, en al circues a como de vallabolid yen al circues a como de vallabolid yen al circues a como de valla-

ol Cemité de la Federación Nacional socorriera pecuniarismente al Sindicate Note, pues más justificado no podría ser el momento.

Termina diciendo que tedo elle obedectó a la falta de visión de la realidad en los que Integraban el comité.

El Compañero Bernabeu rechaza algunos obtencismes del Cempañero-Mennidez relational lo que ocurría en algunas secciones durante la huelga.

Se nombra una comisión para visitar hey al Ministro de Femento y se levanta la sección a la 1/20 de la madrugada.

### UNA LECCIÓN

Si el obrero, antes de aplaudir o celebrar una política determinado, asistiera e una decena, nada más, de sesianes en el Cengreso de los Diputodes, a buen seguro que quedir
vacunada contra tode entermedad politica y a selve de las cantingencia
funestas que sufro a diario por no
quere o pederia hacer asi.

Ba la scasa de los leones», (mote
por la que se la denomina) espeja que
refleja la pedredumbre de roda politica cuando en ella se trata de los intercaes del país.

No hay diputade que no proponga
esto a les suyos particulares o a los
edi esclues que le properciona el acta,
ni representante del aueblo-(II) comonalgunes de estes farannes se intitulan
asi mismo, que labore por la mejora
de la clase trabajadora con el espiritu
rebelde de ser ono ser, que pide esta
labor, y sin sujection a miserables
dias de patriolismo o de accián indirecta.

Los que ante las manas prometircon acabacton la guerra de Marrue
con, vemas (premos, geht) que en el
Salón de Sestiones se acercan a los
ministros a pedirles faveres particulares para quedar statados almutismo
perpétuo. Les que abeminarion contra
injustos processes hacen lo propio
sinte el de Carcia y Justicle, para
rogarle el ascenso de cualquier
deán de cualquiera catedral. Los
que pretestaron de la carestía de
las subsistencias y al pueblo jr. ilron el von para exigir que el gobierno persiguiera i los acaparadores, ya
en el Congreso sumpá su voto a las
leyes que impidar al libre hitrodución de los prostas de la carestía de
las subsistencias y al pueblo jr. ilron el von para exigir que el gobierno persiguiera i los acaparadores, ya
en el Congreso sumpá su voto a las
leyes que impidar al libre hitrodución de los prostas destranos mejor es
modable que estariames mejor sin
que discupica de propio sun el congreso suma fa un toro a las
leyes que impidar al libre hitrodución de los prostas destranos mejor sin
que defensa de propio su persona con la
move impundad.

Así que, para estos resultados, es
indudable que estariames mejor sin
gobiernos p

Discutiase hoy en la «casa de las fleres» el proyecto de ley facultando al ministro de Hacienda para arrendar la producción de arogue en las minas de Almadón.

El señor Lerreutz, can el fin de dar una de arena (o de cal) e los engañades compañares que foblistech la manado de les creyentes que lo siguen, dio la promitila a toda administración política (con le que dicho se esté, no se sacapo del golpe ia futura administración y relical que el alaba-en sus prédicas), este tarde en el Congress.

administración realizal que el alaba-ensus prédicas), esta tarde en el Congress.

Este señor, que por lo «vivales»
que es, siene el convencimiento de
que la salvación de la actual y decréplta sociodad está en el sindicalismo
y que por el misme mestro (por lo vivales), ne hiso hasta abara publica
manifestación de sate convencimiento
para ne dejar de ser semperadors,
cacha de decir, que en vez de arrender
fas teleridas velnes, ya que estre imal
regidas y administrades por el Estade,
sacia mes acertade recanecer persendidad a los Sindicates obreros de Almatién, y mia vez recunocides les
gremies, encomendarles le exploitación de las mines per el histerna de
Cooperativa. Y que esta forma de exploitación en la difica pera lograr el
saneamiente administrativo y aumorte de preducción en elevación de
De mode, pues, que la moralidad
odiministrativa, hay per las sucios de
Ahradón viós inten el vición ponicido a con marias de los Sindicas ponicido la con marias de los Sindicas ponicido la con marias de los Sindicas de
Los biolóns de Sacreta de la conla con la desea per que se y
fie el goble de gradica visitadores.

CONTAVA SESIÓN

B. declareda abierta la sesión a las ples de la compañero Permbeu.

Leidas las actas de fas sesiones quinta y sextagión aprobadas.

Concideos la partida de los productos de la compañero Angulano.

Señala éste, que a partir de la venida del Persidento.

Señala éste, que a partir de la venida del Persidento del Persident

## Doode Igualada

### El mitin del viernes

Improba tarea representa para mi transcribir punto por punto cuanto ex-pusieran los camaradas que tomaron parte en el milin enarquista aquí cele-brado, Tendre que limitarmo a resa-far de manera inconcusa el desenvol-

senergifia, vida sin amos, sin verder processos el passente de la passente que dividiren y se competente de la consecuención d

anarquia, vida sin amos, sin verdergos, exchita de soladicadores. Vida sgredable sembrada de flores sin rent cores, sin odios, ivida libre al fini .

Sus enemiges para cembatirlas vem describos que describos que describos que describos que la Anarquia nunca tendrá realitación posible, y que sus defensores lo sentrollos que denota el cinismo o la estupide, de quiente en ella incurren.

Attex el principlo de autoridad por ser estentación al cinismo o la estupide, de quiente en ella incurren.

Attex el principlo de autoridad por ser estentación del cenho humano.

Dicese que deste establecióne para los contestación de contenta con reacción, posible, y que sus defensores los portes estentación ol derecho humano.

Dicese que deste establecióne para graentir el veden entre los humbres.

2 Acaso mostrar sables, revolvers y fusiles con insistencia provocadora en los ciudadanos que pacificamente circulan, es eguardar acedens?

Perseguir a quien- sustente ideales de redencián cual los nuestros, es velar per el vordens?

Beste principlo es contredictorio, abusivo, criminal, por lo que debe des aparacer al impulso violento de la resultación.

Cuando joven—continúa—también.

Cuando joven—continúa—también.

nacimiento. La el interés, el medio antbiente quiser lo puter, quiera lo pervierte.

Termina excitando a les reunidos a
que se acojan a nuestras ideas, esqurso
de llegar a una pronta victoria, al casade la explotación del hombre por el
hombre, a la implantación de la socidad fatura.

El compañero-presidente recuerda
que la tribuna es libre, mas como no es
aceptado por nadie-el rect, invita a la
F. L. a que mande delegado a la tribuna, caro de que le fuere necesario
ovientar al pueblo para la campaña prohastamiento de las subsistencias que
está llevando a cabo. No siendo así, y
uespus de reccomendar solidaridad pata el compañero Enrique Fernández, da
por terminado el acto.

A la salida llamó mucho la atención
m ciemplar de la reza canina que uno
de los compañeros enridores traís consigo. De veras felicitamos a) citado camarada, por lo bien domesticado que
hene al perrito.—El Corresponsal.

## El complot de la burguesía fabril

### A mi amigo Carles Lluví

A mi amigo Carles Lluví
Compañero: ¿Porqué estés prese?
Bas es la pregunta que se escapa de
los lables de todes los que, como ye,
te cenocemos. Tú, que como muches
otres has luchado y lucharés, présigiendo, el camino de la redención social, que nunca, y en ninguna ecanión
dejarás de scupar el lugar que te coresponde, haste que brille la sección
de la justicia como brille el sol, te encuentras hoy ente rojas, incomunicado durante jest días, cemo si lucras
un hembre-flera.

2/pop quel Por eso, por la falta
que existé, desgraciadamento, de lusdicia.

un hembre-nera.

27-por qué Por eso, por la falta que existé, desgraciadamente, de justicia.

20 qui existé, desgraciadamente, de justicia.

20 qui existé, desgraciadamente, de justicia.

20 que misso de qué, pueden acusarte? Precisamente la noche de autes estábamos con muchos compsineros en un mismo lugar.

21s justo que mientres yo, y muchos més hemos atestiguado de un modo clarividente, afirmativo, cierto, que inigune participación puedes ten. 1-con los hechos de que se te acusa, por la razón convincente que mientres estabas con nosetros, no podías ostar en otra patte, y continúes preso?

18 juez señor Cruces, que es el encargado de escaleracer el saunto no podrá par menos, que velando por la acción de la justicia que el represente, poner e en libertad, cumpliento de esa manera lo que todos anhelemos, justicial

Tu amigo.—LUIS SERRA

## **DOTICIAS**

son Necuso Monturoli.

Se ha selicitude; Ed à Aymananiento el ariendo de las patentes para llimpire el calcado esta las patentes para llimpire el calcado esta las patentes por de tenta de sou
pesettas al año.

En el despacho de la Alculdita se ha farmagó la escritura de adquisición de la casa
nómero 14 de la calte de Santa Eulal
la barrieda de San Andrés, nocembre para la
probingación de la Rambia de Santa Eularieda ha subisiche la cautidad de good per

Companyo de la Rambia de Santa Eula
rieda ha subisiche la cautidad de good per

Companyo de la Rambia de Santa Eula
rieda ha subisiche la cautidad de good per

Companyo de la Rambia de Santa Eula-

La Sociedad de Estudios Económicos de Barcelona ha selicitade del Ayuntamiente la concesión de libres duplicades del Archi-vo Municipal, para su biblioteca.

En la Consisión de Hacienda se ha reci-bido una instancia solicitande permiso para instalar un kionco destinado a la venta de bebidas en la plaza de Cataluna, frente a la cervecería Musichi.

cervecería Musich.

El próximo viernes, » las diet de la noche, el ex cencejat señor Carreras Candi, dará lectura en el auevo salón del Consisto-lo de la sóna que acoba de escribir, titulada el La ciudad de Barcolean, dande explica ciones spreccto de la misma.

## Sucesos

Las reantas obreras
Tubliandes en et taller de juguetes metáticos de la calle de la Culebra, número 44,
pro dijes Braculta de la Culebra, número 46,
pro dijes Braculta del biumero en en
medio y fractura campleta del antebraro tequierde.
Auditado en el Dispensario del distrite,
paso luega a su domácillo.

— Por haberle caido encima uma bala de
algodán, trabajando en la calle de Moncada,
undures es; piane Gómer Remán, de treinta
y ciaco atos, sufrio la fractura del ásquio
inferior de la escapalar.

disa a gente co les pagos a sivelle Los evallontens Mercedes Fortuny Guri, de winte aflor vive maritelineate con up sujete llamade Rusión N. 62 el Moreno.

En la materingada de aper el Morene la quato a la Fortuny arbibonea es la cars aprecio ces un armà bianca.

En la Casa de Socorro computieron alco de la Cars.

paropolis.

El Dispensario del distrito quinto fue inxiliado a las once de ayer mañana Joséeler Abril, de ocho años, por haber, sido 
expeliado por la tartana número 736 en la 
calle de Carretas, cassándole contusiones en 
el tereio inferio del músculo derecho del'si 
codilla del mismo lado, de pessostico reservado.

Del arma se incautò el Jurgade.

Int unto de auteldio

A las once y media de la mañana de ayer,
Pablo Tousis Cercó, de treinta y cince anos,
en is calle de Napoles, eruce con la de Ara
gón, echose debajo de un carro con intención de suicidarse.

Consiguió nolamente causarse unas heridas leves en la cabeza.

Hace algunes días que los suicidas aumente de la cabeza.

Hace algunes días que los suicidas aumente de la cabeza.

Hace algunes días que los suicidas aumente de la cabeza.

Hace algunes días que los suicidas aumente de la cabeza.

Hace algunes días que los suicidas aumente de la cabeza de la cabeza de

Hace algunes días que los suicidas aumente de la cabeza de la cabeza de

Hace algunes días que los suicidas aumente de la cabeza de la cabeza de

La cabeza de la cabeza de maneite y a la imposibilidad de satisfacerias. De todos modos, es signo de la cobardía ambiente, que
hace sucumbir, doblega y vence a les indiridnos, sia que se les acuran ni per casual
dad, un acto, un gasto da rebetela.

Cheque

En la calle de Pedro IV chocaron el ca
de industria número 333 y el franyis nús
ro 443, de Badalona, recultanho muerto
caballo y con desperáccios el carro y el tr
ra, sin que aformas damente ocurrieran d
gracias personales.

## URGENTE

Precisa que hoy mismo, ho déjas de presentante en esta redacetten, para comunicarte un asunto ergento. Bapera no fattoria:—La redacción.

LA GRANATICA DEL OBRES

Navan (Alemania), 17.—Noti

La Cámara franc

Nauen (Alemania), 17.—En la so-side de la Camara francesa del dia 13 del actual se ha confirmade de nuavo la opinión sobre la dificultad de obte-ner reservas en Francia, De 16s discursos de los diputades

De los discursos de los diputades se deduce la serpresa de Francia en-tera sobre la situación y dificultad de hellar selución el problema de llenar las bajas del ejército.

Pro preses y "Selidaridad Obrera"

cobre y en hierre

La camisión metalúrgica organizadora del festival pro-presso y Sociasreaso Osama, invita a las juntas de
los Simicares de calescreso en hiero
y en cobçe, a la recumión que, para ultimar detallas reason dicho festival,
teadrá lugar mañan a juneva, a las
nueve de nocha, en el lacal del Rama de Construcción, calle Luna, númaro 14, 2.º—LA COMISION.

DE ADMINISTRACION

Los compañeros que deccen suscribirse socialmento de l'estrata recibiran gratis e

Del compañero Jornet Henri, de La Sey ne, hemos recisido 1050 pesetas, para el pa Voz del Obreros, de la Coruña, para el pa go de paquetes del número 23 hasta el suy Para el la Voz del Obreros, de Huelys 5 pesetas, por los números 5 y 7, y para el

ago de papeletas. Pago de suscripciones del diario, sa 70

Los 45 francos, cambiados, han dado po etas 38,20. Dinos quiéa es el suscriptor que no nom res en tu carta, para añadirlo a los otro

Para «El Hembre Libre», de Madrid, he mes recibide del Grupo Los Conscientes, û Victoria, 235 pesstas y aumentaria uejémplar en el paguete, ši es posible desde el namero 1.

número 1. Para «Tierra y Libertad», 3 pesetas. Para presos, o 50 pesetas.

Huelva.—Tomás Cómez: Hemos recibido

El Grupo Fraternidad, de Boston, se ha tradadado a la siguiente dirección: P. O. Box 43: Hannover St. Sta. Boston-Ma.s. U. S. A.

Tomen note del cambio todos les qui relacionan con el mismo.

De la compañera María Prats, de de Salt, hemos recibido o so pesenas

Bibliatosa do Arte Mederno

1'00

0'20

2'00

1'00

1'00

0'25

Les males Patteres, drama en ciuco ectes, eriginal de Octatico Mirisheu, traducción de 
Felipe Cortielle:

Il laite si Al Pia, visión elegíaco-confortadora del presente 
y el porvenir, eriginal de Felipe Cortiella:

Il Testre y el Arte Dramático de 
nuestro tiemps, conferencia 
por Felipe Cortiella:

EN CATALAN

Ils Mais Patters, edición primo-

EN CATALAN

Ils Mals Pactors, edición primo
resa del drama en cinco acto
de Octavio Mirbeau, traducción de Pelipe Cortiella:

cion de Pempe Coruena. Els Tarats, drama en très actos, eriginal de Eugenio Brieux, traducido por la Agrupación

Avenir; drama sociológico popular, en trea actos, original de Felipe Cortiella:
Deltra, poema dramático en un acto, por Felipe Cortiella:
Bl. Pler de l'Auba, original de Felipe Cortiella (edición primarios)

Pelipe Cortielle (edición pri-morese):

Les meres les maestra de Enri-que Ibsen, traducción de Pe-les Contella:

El Canter de l'Ideal, himno, en

BO Comocia:

BI Gastor de l'Ideal, himno, en press poeratice, a la anarquis y al ideal de la Vida, por Peispe Cortiella:

Asarquisa, somo de poesías asarquistas, esplendidamente ecitado, original de Pelipe Cortiella:

Vers la Societa Redimida, conferencio por Maria Vilat.

Les Brassa dals Joves Intel·ligents (orientacions futuristes) por Felipe Cortiella:

Irradiastora. De la simplicitat por felipe Cortiella:

Irradiastora de la simplicitat con a condicional per a la més alsa creació i fratment de la Bellesa. Conferencia por Pelipe Cortiella:

S- 54 \*

Al Sindicates de calderer

# Telegramas y Telefonemas

## De Madrid

midende una estación Medid, 71. Una cemisión de Quin-ans (Bedajos) visitó hoy al ministro de Toresiento menifestándole que sien-do al mencionado pueblo de gras im-portenta y hallándose solo a cinco tóresetros de la linea ferraviaria para como el tem tienen que ir pus habi-antes o Castesera o a Campaniario, causíndoles esto graves perjucios. La comisión pidió «1 acito» cano a calor de la campaniario, causíndoles esto graves perjucios.

Causaineone.

La comisión pidió ar

gée se construya una nueva estacion,
entre los des pueblos anteriormente
ettados, abonando los vecinos de
Quintane perte de los gescos de la

Quintane perte de los gescos de la

cuestación y todos los que haga falta

nara construir un camino que

QuimaCompany (1000)
hacer para construir un camincondexce a ellaEl ministro de Pomento estudiara
el asento para var si puede complacer
corcisión.

Madrid, 47.—Los diputades jeimis-tax sejiories Arévalo y Carcia Guijarro solicitaron esta teade 81 ceacurso dal señor Lersoux para recebar del minis-tro de Gracia y Justicia el indelto de Pagés, condenado a cuestro siños de reclusión por los sucesos de Grano-lless.

reclusión por los sucesos.

Ilem. B. señor Alverado los manifestó que su el próximo Consejo de ministros presenterá un preyecto de amnistra Igeneral, que dejó ultimado el señor Berroso.

### Extraño auseso

ector Berceso.

Extraño asceso

Madrid, 17. — Visjeros llegados ayer acche a Madridiprocedentes de Curarca, cuestas que el saisr o tren de una estación innaediata a Tarancón vieron que el convoy arrollaba a una joven cuyo cuerpo fué arrestrado lergo trecho después de pesar por encluna las ruedas de varios vegones.

Horroitzádos ante el espectáculo, se precipieron los viejeros al timbra de alarma, hactuado para el tren.

En uno de los costados de la vis se hallaba una mujer que dijo ser esposa del Padre de la víctima, y aseguran algunos testigos que vieron como la mujer vieje dió un empujón a la joves, en el momento de pasar el tert.

La madrastra eseguró que lo mychecha se habís sucicidado, pero est resulta extraño por la poca edad de lijoven que sólo contaña catorce años, apante de que seguramente, de secteto, habír suscado la carsión de encontrarse sola y no en las circunstancias en que se desarrolló,

## De provincias

La Santa del Podal

La Sesta del Pedal .

Reus.—Definitivamente se ha señalado el dominyo, dia 29 del actual, 
para la celebración en esta ciudad de 
a fiesta del Pedal, a la que concurrirán elementes ciclistas de teda la pro-

Reus. — En la inmediata villa de Montroig se ha cometido un crimen que ha consternado à aquel vecinda-rio.

que ha consternado a aquel vecindario.

A las cinco de la mañana de ayer,
y en el sitio conocido por Cami de las
Arenas situado o des kilómetros de la
población, fue hallado el cadáver de
Alfonso Llauradó Martí, que presentabe una tremenda lesión en la cabeza
y diez heridas de arma blanca en diferentes partes del cuerpo.
Parece que a la indicada hora se dirigia tránquilamente al campo el citado Llauradó, cuando el -agresor, que
estaba escondido aguardando su paso,
le ocasionó la muerte.

Según rumor público en Montroig,
parece que la esposa de la victima
sostenia relaciones, habiendo determinado esto la realización del crimen.

men. Han sido detenidos y han ingresado en la cárcel de este partido, la esposa del interfecto, Rosa Aguiló Brú, y José Alsina Belloví.

Alsina Bellovi.

La vendimia
Valladolid.—La vendimia toca a su
fin en esta comarca.

Se ha recoglido una cantidad satisfactorja respecto a la cosecha de
vine.

La sequía retrasa algo la siembra en
aquellas tierras donde no se echa el
grano hasta que haya la humedad
necesaria.

## De una huelga

Valladolid.—Esta noche celebrará, una casiferencia el gopernador civil interina con los patronos y obreros de la fabrica de productos quimicos, con el fin de solucioner las diferencies sugricas y que discon luger a que se declararán en huelge. Los huelguitas timon los obrecimientes de algunas ecciedades obreves de praticios espoyo morel y material.

Camalas de las mubes

Property of the Principles

### Muevo periedico

Granollers.—Ha sparecido el nuevo perisilico «Remaveció», organo de la entidad en constitución «Joventut Nacionalista Republicana Socialista», de esta villa.

### Manadaran falson

Reus.—Hen sido detenidos des su-jetes que habían alquilade una había-ción del uflestal de Aisemuss y se de-dicasan a la falsificación de moneda. Las fueron ocupados tres malesines pequeños, usa máquina de bronce dexinada, según se comprobó, a la acuñación de monedas ses troqueles, de los cuales cuatorion para la acu-nación de monedas de cinco paeseas con al basto del rey Associo y año 1871 y dos del Gobierno provisional del año 1870; tres tabos de liquidos y algunes estos objetos.

### A la mamaria de un mosto

Reus.—En la villa de Alcover se ha celebrado con gran, brillantez la fiesta de homenaje a la memoria del poeta Bern. El acto se vió concurridisimo, habiendose recibido numerosas adhe-

## Por los preses de Cealeero y per Castellvi

y per Castellyi

Jerez, 17.—La Asociación de Obreros Campesinos, reunida en Asamblea
general ha acordado remitir al Presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama: «Asociación Obreros Campesonos, roclama libertad presos Cenicero, José Castellivi y demás
detenidos por cuestiones sociales».

### Ruelga resuelta

León, 17.—Han reanudado el traba-lo los obreros de los minos de Juan Burgo.

## Batalla campal entre hungaros

Granada, 17.—Llegó a Albuñol ha-e tres días una caravana de húnga-

on control of the control of the control of the companiento hungaro, hacidadose fuchos disparos. Acudieron los carabineros y encontraren nuertas una anciana y dos muchachas jóvenes y heridos a tres hombres dos de ellos gravemente.

## Pér la neutralidad

Zaragoza, 17.—Para el día 22 de este mes, se organiza en el teatro Principal de este ciudad, un mitin neutralista en el que tomarán parte oradores de todos los partidos políticos y dores de todos los parties a positiva a Gobierno que se manten-pedirán al Gobierno que se manten-ga la neutralidad de España en la for-ma que ahora está, cuidando de que por ningún cencepto se moleste a nin-guna de las naciones beligerantes.

### La dinamite

Oviedo, 17, — En la casa rectoral e Tinco, ha estellado un cartucho de inamita, el cual ha causado grandes lestrozos. También hubo otras explosiones

que causaron desperfectos en el cam panario de la iglesia de San Fran-ciaco.

### Escandalazo entre des políticos

Escandalaxo entre des políticos
Bilbao, 17.—Ayer tarde se encentró
en la plateforma de un tranvis que
conduce a Begoña, el diputado provincial republicano Ernesto Bengos, que
reside en dicho pueblo y cuya acta
fué anuleda, con Carjos María Orne,
alculdo de Begoña, suspandió en el
cargo é incurso en proceso a consecuencia de una denuncia del Bengos.
Ambos, enemigos irreconciliables,
comenzaren a disputar, pasando de
las palabres a los haches.
El Bengos sacó un revélver, con el
que disparó des tiros al Orné, que resultó con una hertida en el pecho y
otra en el bajo yientra.
En grave estado fue trasladado en
un coche al Sanatorio del docter Hortelsus.

### Por la libertad y el meloramiento de la vida

Logreño.—La Pederación Obrera ha celebrado un milla para pedir el aba-ratamiento do los subsistencias y demás conclusiones acordadas:

— También los desendientes de co-mercio tuvieron un mitin pidiendo le-yes sobre la jornada y el contrato de trabajo.

Santander.—En el Pabellón Narbón se celebró un mitin para pedir el aba-ratamiento de las subsistencia.

Tortosa.—Se ha celebrado un gran-loso mitin en el Cine Doré para pedir Gobierno el abaratamiento de las Tortosa.—Se ha celebrado un grandioso mitin ne el Cine Doré para pedir
al Goberno el abartamiento de las
subsistencias.
Conchedo el mitin, fueron los concuentes en manifestación a la alcaidia para entregar las conclusiones
acordadas en dicho acto.
Reus.—En el Centro de Sociedades
Obraras se celebró ayer una reunión

acordandose pedir al Gobierno el abertamiento de las aubaistencias, que se solucione la crista del trabaje y que se canceda una eminitar general a los condenades y procesados por delitos políticos y sociales, así come por los liamados comuner-cometidos por ircchas accides.

Lérida.—El Centro ebrere ha telegrafis de al presidente del Coruejo de maistros, pidendes el abertamiento de las subsistencias y la amnistía por delities sociales y políticos. Con idéntico fin, la citada entidad organiza un milin.

## Del gran crimen

De procedencia aliada - Palabras de un general

Peris, 13.—El general Castelnau

Paris, 15.—El general Castelnau ha dechasada a varies corresponsales in glessa en el frente francés, que los esfuezos de los alemanes contra Verdun ken resultado moios.

Tenemes — añadis el general — a los alemanes de la orcja y los sacudiresmos hesta que les hiervan les seosos, sonorismos, si es preciso, en el campo de batalla, pero no esteramos y a más sometidos a la suerte que quieren imponezos los germanos. Resissiermos con nuestos 'aliados habia la victoria definitiva.

### Greels y Bélales

Pasis, 17.—En contestación a un en-tículo de un periódico nortesmericans que comparaba el caso de Grecia con ol de Beigica, dice ela Tempas, «Ni de dereche ni de hacho, las precauciones tomadas en Grecia por el general Sarrail efrecen punto algu-no de locemparación con la violación de Beigica. El sostener esta teoría es confundir

de Bélgica.
El sostener esta teoría es confundir la noción superior del derecho con la teoría alemana de que la necesidad no reconoce ley.

### - M hierro Alemán

La producción de hierro en Alemania era en septiembre, de 1.117,000 toneladas contra 1.145,000 en Agosto, representando una producci díaria de 37,225 toneladas col 36.943.

## Parte effeial inglés

París, 17.—Comunicado británico Nada ha ecurrido digno de ser con signado en el conjunto de nuestr fronte, salvo-una operación al sur d las trincheras alemanas del este d Serre.

## Parte effolal francés

Paris, 17.—Ejército do Oriente.— Continua el duelo de artillería, el cual ha adquirido gran violencia en la ori-la deceha del Vardar. Las tropas servias rechazaron vio-lentos contrataques al sur de Dela-voda y Czerna.

### Explosión

Paris, 17.—Comunican de Londres que les pariédices de Nueva York dan cuenta de uns fermidable explosión en Eastmochias (Maine). Parece ser que la explesión ecurió en un depósito secrete de municiones destinadas a les submarinos alemanes.

Paris, 17.—Comunican de Salónica que durante el domingo la lucha continuó en todo el frante servio siguiendo el curso del cembate hacia Dovrou-polojojh.

Los servios se presentaron con ametraliadoras y gran cantidad de municiones y accasorios, haciendo diez prisioneros.

## De procedencia

Austro-alemana La recolección del trigo

Nauen (Alementa), III.—Noticias de Ratterdam aeaguran que en el estre cho de Messia se cañoneron a causa de la siebla in buque de guerra inglés con atro italiano.

El inglés, que resultó con graves avertas, era un crucero acorezado y fuer-emalicado a Népoles.

Faltan més detalles. Esas obras se hallan de venta en esta Administración, destinándose el 50 por 100 de su producto a faver de Sozianzinas Onnesa;

### Ebanistas y similares

Gran mitin para hoyae las nuevo de la noche, en el Centro Obrero d Gracia, Santa Agueda, núm: 40.

## Musees y Bibliolecae

Provincial de Antigüedades.—Capi-a de Santa Agueda. Plaza: del Rey. sbierto de 9 e 12 mañana y de 5 a 6 arde: Los días festives durante la ma-ana tan sólo.—

nana tan sólo.

De Historia Natural (Mactorell).—

Jerdines del pasqué, avenida de los titos: Abierto de 10 a 1 mañana y de 4 tarde a la present de sol.

De Arquitectura:—Segundo piso de la Universidad. Abierto de 10 a 1 ma-

nana.

Municipal Arqueológico y de Arte
decorativo.—Instalado en el edificio
conocido por Palacio Real en la Plaza
tentral del Párque. 

(2)

### Archives

Arektives

De la Corona de Aragón.—Bo el edificio de este norabre, calig de los Condes de Barcelona. Abistische 10 a 1 maisana y de 3 à 5 tordo.

Municipal. —Case Consistorial, en el segundo plso. Abietto de 10 a 1 maisana y de 4 a 7 tarde.

Del Real Patrimorie.—Rambla de Santa Mónica. 22, pral. Abietto de 9 a 12 maisma y de 3 a 5 tarde.

Municipal de Bellas Artes.—Pintura y Bscultura modernas. A la isquierda del plso psincipal del Palacio de Bellas Artes.—

Artes.
Catedral. — Debe solicitarse, para Visitarlo, permiso previo del Cabildo, que la otorga dificilmente. Provincial de Bellas Artes. —Pintura principal del Palacio de Bellas Artes.

## Bibliotocas

Centro Fratemal de Cultura.—Pueblo Nuevo, Abierta de 8 a 10 noche.
La Casa del Pueblo.—Aragón, esquina a Casanova. Abierta de 10 a 12
mañana, de 4 a 0 tarda y de 10 a 12
noche; les dias feriados de 10 a 12
noche; les dias feriados de 10 a 12
mañana.
Provincial.—Universidad literaria,
plos principal. Abierta durante el curso académico de 9 mañana a 2 tarde.
Artística.—En el primer plos del
Musee Municipal. Plaza central del
Parque. De 9 a 1 mañana y de 4 a 7
tarde.

Parque. De 9 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde.

Zootécnico.—Sección Marítima del Parque. Abietto de 10 a 1 mañana y de 3 tarde a la puesta del sol.

Museo Social.—En la Becuela Industrial. De 9 a 12 mañana y de 3 a 10 a 12 mañana y de 7 a 12 mañana y de 7 a 12 mañana y de 8 a 10 por la noche, menos dias festivos.

Academia de Medicina y Cirujia.—Calle de los Baños. 9 A 1º. Abierto tedo el día.

De Cataluña.—Palacio de la Diputación. De 10 a 12 mañana y de 6 a 8 tarde.

ación. De 10-2. larde Colegio de Medicina.—En el plac principal del Hospital Clínico. Abierto

### LA GUERRA QUE VIENE

Interesante folleto de palpipante ctualidad, por Francis Delaisi. Precio: O'15 pesetes.

## Los Nuestros

Publicación quincenal : Aparecerá breve 16 páginas de texto, 5 céntimos

A corresponsales y paqueteros, 25 p 100 de descuento Una novela corta libertaria

## Los Nuestros

haráuna labor de crítica e ideas par el pueblo en amena forma novelesc Suscripciones: S. Cordón, C. B. S. Aznalcollar.—Sevilla

### La salitica de La Internacional

precio 10 cántimos, pedidos a la e ministración de Solidaridad OBRERA

## Espectáculos i Tívoli I Tívoli I

## Teatro de Novedades

MORAL MORAL EAST CONTROL MODELY

Bug patterness many it is return y asdis a stream and a law return y asdis a stream and a law return y asdis a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stream and a stream and a stream

1 stream and a stre

## Teatro Apolo.

Hey, midreoles, a les muore y operio di daganes ceptes, Mallone, Oltima de ria de puese ceptes.

# Turo Park Homosos la fine. Politica est. Barchers. Abasto ledo los dias est. das dels mai una hasta obsourcer. Halra

## Parque de Barcelona Gran contre de recrea. Todas las tardos seneccionados atra

Gran Casino del Parque de Bircelos Eleganic café restaurant. Cubiccio a la pessita y servicio a la gran carta. MagniRe patolo pero hammetos.

Balbas MODERNUS DE SALON per 
sutibles parcia y mensiandes per el reputate quinicio Versera. Nesta, entreda 
resultata per el reputate del pintra ante concurse 
l'accept de del pintra ante concurse 
internacional de Vax i jamparables.

## Gran Café del Teatro Cómico

Bodos los étas grandlo-gos conciertos per el pre-digieso niño de 10 años

Jules Della Rosa

## Gran Calé de Hovedades

Gran Sala de Billares Conclerto a diario por el represeñor Cacares
Teléfono 108.

## NOVELTY Marques del Duero, núm., 8—Teléfono 18

**Eden Concert** 

# RENE CASTI Todas las ardes, de alete a mare y med Aperilla dimertango Todas las nobas, des punds del espectáculo Soupera-labarina

## La Bombilla

San Peblo, 78 Grandea balles tarde y noche por usa rep da banda, Secvicio inmejerable.

## Royal Concert Marqués del Disero, 106 y 108 o bermosas artistas. Reilo de CACHAVERA

Folies Bergère

Telefono, 3930 60 hormanas artistas, 60 Rmilla Piñel Tedos tos días estalo, de Rmilla Piñel A las 7, sporialf après manesti. Seuper tans en el salon BELEU

Music - hall Pompeya Alcázar Español Unite

Varietés - Vedevil : Senper-Tange La Suerte Loca Batrella, Artistas franco - españolas. Gras tarde y noche. Servicio por 40

## La Cibeles

E. POMAR

## MONTECARLO

PRECIOSILLA Concert Seville Darro, 12.
Teléf, 2878. Exito de la caninacia cancicale
PILAR GUITART. Repertorio city
nal, lujoso, expléndido.

KDT KDT

Y

es me

no, se el de ces y de ter mient clase , Pre

Con mienas breves el loca el l

En C